

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO LIBERAL DE LA MANANA.



1.25 pesetas al mes en Murcia y 4 pesetas el trimestre fuera.—Pagando en Murcia, mensualmente, los de fuera tendrán derecho al primer precio, en atrasándose lo pierden.

Viernes 3 de Agosto de 1894. Núm. 12,747

5 céntimos un número del día; atrasado 50.— Los precios de los anuncios véanse en la última página.—Las bajas no se admiten una vez empezado mes ó trimestre.

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Roldós y C.ª, Cebrián y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTOBAL, 7, Y MONTIJO, 15

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.— John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros

IMPRENTA

Se admiten proposiciones para la venta de una; darán razón en la de este periódico.

VIAJEROS Guía general de FERROCARRILES

Se vende la del mes de Julio, á 50 céntimos de peseta, calle de San Cristóbal, 7. En el mismo punto se hallarán planos de algunas poblaciones, mapas provinciales, guías de poblaciones y regionales, etc., etc. También hay libros de recreo para entretener los ratos de ocio en las expediciones veraniegas en los coches de los ferrocarriles.

LA PAZ DE MURCIA

«El Constitucional» de Lorca ha transcrito á sus columnas el suelto en que nos lamentábamos de que en aquella ciudad, desde que se ha aumentado la prensa liberal parece como que los trabajos se encaminan á desatar mas que á unir y nos dice lo que sigue:

«La creencia del colega no puede ser mas equivocada, por el camino que el partido liberal marcha, no podrá nunca ser partido serio ni disciplinado, y precisamente por eso, y no con misiones especiales, se ha aumentado la prensa liberal.»

Nosotros liberales probados, que hemos merecido y seguimos mereciendo la confianza del Sr. Puigcerver, según demuestra la carta que en otro lugar publicamos, no podemos estar conformes con la organización que algunos pretenden, debe darse á nuestro partido, y vamos á demostrarlo.»

Para demostrarlo entra el colega en el terreno personal, pesando importancias y aptitudes, en cuyo terreno no le seguimos, porque si bien reconocemos y apreciamos muchísimo á los que ensalza, no creemos conveniente combatir tan udamente como lo hace á determinado amigo, que aunque políticamente fuese menos importante que los otros, es persona dignísima, y no merece se haga con él nada parecido á lo que en cartas de Fortuna y Abanilla se hace con otro cierto sujeto falto de simpatías.

Nosotros estamos por sumar, y no restar mas que lo inconveniente.

Que sea en su opinión mas conveniente para la unión, que la dirección esté en otras manos, se lo admitimos, porque cada uno tiene el derecho de opinar como quiera cuando se hace honradamente y con buen fin, como suponemos en el colega, pero estos trabajos pueden hacerse evitando el molestar al que se quiera sustituir.

La carta á que «El Constitucional» de Lorca se refiere, en las líneas que en el suelto anterior le copiamos, y por la cual se cree autorizado para llevar la representación del partido en aquella localidad, dice así:

«Sr. D. A. A. M. Mi querido amigo: Doy á V. expresivas gracias por el ofrecimiento que me hace de su periódico, al que deseo muchas prosperidades.»

Ya que se lanza V. á la vida del periodismo contribuya V. á unir en esa todos los elementos liberales y á borrar todos los motivos de disgusto y desavenencia que ha tenido siempre el partido liberal con menos fuerza de la que debía tener.

Suyo affmd amigo S. S. Q. B. S. M. J. López Puigcerver.

8 Julio 94. Esta carta apoya lo que nosotros creemos, que no conviene restar, sino aumentar fuerza al partido, y nos hace acusar la conformidad á la siguiente opinión de «El Demó ratas»: «Para combatir en el terreno político, no es preciso y necesario llegar al sagrado de las personalidades, intentando mortificarlas y deprimir las.»

Si «El Diario» medita un poco se convencerá de que la confabulación que creía imposible, era posible, puesto que al llegar el destinatario del libro que á París remitió el Sr. Romero, su recepción, así como la de la carta y el talón, existía la confabulación por la cual á nuestro amigo, se le hacía responsable de lo que había devuelto.

Sin que LA PAZ denunciara el hecho es de creer que á estas horas el Sr. Romero estaría como estaba, así que no hicimos nada demás ni

dudoso al ocuparnos de un asunto bajo la fé de los que no lo denunciaban.

Conste así, porque de unas líneas que ayer publico nuestro colega parece como que fuimos algo ligeros al dar cabida á lo que «El Diario» no quiso publicar por parecerle absurdo.

La poesía que hoy publicamos en otro lugar hace muchos días que obra en nuestro poder como indica la fecha.

Conste que el retraso en publicarla ha sido nuestro.

CORRESPONDENCIA.

Barcelona, 31 de Julio de 1894. Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA.

Apenas se habla de política; no nos preocupa estos días mas que el calor que ha llegado á ser tan sofocante que no parece sino que suda el sol partículas de plomo derretido.

Pasamos el verano amodorrados en una calma sofocante y pesada como el canto de las cigarras.

Hay una carencia de noticias grandísima que nos obliga á sudar kilos de kilo á los que tenemos la obligación de enterar á los lectores de todo lo que pasa en esta época del año en la que casi no pasa nada.

A falta de noticias y emociones políticas hemos tenido estos días entre nosotros la escuadra inglesa cuya estancia en nuestro puerto ha sido un verdadero acontecimiento.

Era grandísima la curiosidad por conocer una flota de guerra tan numerosa y potente como la británica.

Y en verdad que la escuadra merece esta curiosidad: baste saber á los lectores para comprenderlo que la componen 21 magníficos barcos, de construcción modernísima, sólidos y majestuosos como las columnas jónicas, entre grandes acorazados, cañoneros, torpederos y avisos (*Dispatch-vessel*) cuyo coste total es de 60 millones de duros, que en junto montan 285 cañones y 26 ametralladoras y cuya dotación la componen 10,500 tripulantes.

Desde el 9, día de su llegada, el muelle ha sido un hormiguero incesante de esquifes, botes y vapores de recreo, llenos materialmente de miles de personas que han acudido á admirar de cerca las poderosas máquinas mientras los marineros de la escuadra casi invencible venían á nuestras calles á dejarse vencer pacíficamente por las miradas de los ojos negros.

Bajo el punto de vista comercial puede formarse idea de lo que supone su estancia en Barcelona sabiendo que, según datos estadísticos han consumido las embarcaciones inglesas 18,315 kilos de pan, 17,271 de carne y 5,145 de legumbres. Falta sumar lo que hayan gastado particularmente.

Ayer partió la escuadra, dejándonos sin la única emoción de estos días.

Se elogia mucho la conducta de las autoridades que con su celo y previsión han evitado los abusos á que tanto se prestan estos sucesos.

Nos quedamos sin saber en que ocuparnos hasta que empiece las fiestas de los pueblos de la provincia que con muy buen acuerdo celebran sus habitantes en esta época. Así tienen para mayor lucimiento el esplendor magnífico de las noches azules.

El Corresponsal.

VARIEDADES.

A MI QUERIDÍSIMA Lolita Sáez de la Ossa.

Cuando la aurora en oriente de sus perlas vierte un río que trueca en fresco rocío de la mañana el albor, es que al mirar tu hermosura siente una pena infinita y le hace saltar, Lolita, las lágrimas el dolor.

Cuando la luna despliega su luz en la azul cortina, y oculta su diamantina faz, tras el negro crespón de la noche, es que tus ojos con sus celestes fulgores eclipsan sus resplandores con su argéntea irradiación.

Cuando amarguísimo trino al aire el ruiseñor lanza cual si perdida esperanza llorara el dulce cantor, es que al oír la cadencia de tu cántico armonioso,

llora y siéntese envidioso de tu acento embriagador.

Y cuando en la primavera su aroma vierten las flores y entonan dos mil amores las aves en su ilusión, es que el universo entero ante tí, su frente inclina, porque eres, Lola divina... y Reina de la creación.

Francisco Martínez y García

Modas

TRAJE PARA PASEO.

El calor ya aumentando á medida que entramos en la Canícula y no hay mas remedio que describir modelos de trajes ligeros propios para soportar las molestas caricias que nos prodiga el dorado Febo.

Entre las *toilettes* mas elegantes que ha creado la voluble moda para la presente estación, se encuentra el modelo que representa el grabado que aparece en estas columnas.



Es un traje para paseo que se confecciona con crespón de la China taso pálido.

La falda es amplia tiene la forma de campana y está adornada en la parte inferior por tres volantes fruncidos y ondulados de fino encaje.

El cuerpo, fruncido, oculta la parte inferior bajo un cinturón de crespón anudado al lado izquierdo que termina en dos largas caídas rematadas por un volante de encaje.

En calidad de adorno luce el cuerpo un doble cuello esclavina de encaje que cae sobre unas cubremangas de lo mismo, que dan al cuerpo una forma muy original y elegante.

Sombrero de encaje con el ala baja y acanalada, adornado con un gran lazo mariposa de surah rosa, de cuyo centro parten dos riza las plumas, una blanca y otra rosa.

Sombrilla de seda color rosa bordeada de encaje. Guantes blancos con bordados de seda rosa. Zapatos ingleses de piel de Rusia.

En los balnearios donde acuden en esta época del año las damas mas elegantes de todas las naciones, está generalizándose el uso de *toilettes* que se asemejan mucho á las masculinas, puesto que forman parte de ellas prendas y adornos cuyo uso era antes exclusivo entre el sexo feo.

Es una moda importante de la innovadora nación yankee y modificada por la práctica Inglaterra.

Son unas *toilettes* propias para señoritas y señoras jóvenes, muy adecuadas para paseos matutinos y excursiones de campo.

Se reducen los trajes á que aludo, á una falda de campana completamente lisa de crespón azul marino, sujeta al talle por un cinturón de cuero blanco con broche de plata cincelada. Camisa de caballero con cuello negro y quino alto y dobla.

do y puños abiertos sujetos por dobles gemelos de cadena, Corbata de nudo con alfiler de oro y piedras, en el lado izquierdo. Chaquetilla torera de piqué ó fina franela blanca con amplias solapas y bolsillos sobrepuestos. Sombrero redondo de paja blanca con copa baja rodeada por una cinta azul marino. Sombrilla blanca de bastón larga. Zapatos de piqué y piel de Rusia. Medias de seda negra. Flor en el ojal de la solapa izquierda y en el bolsillo del mismo lado. Pañuelo de seda azul marino.

Estas *toilettes* tienen la ventaja de favorecer por igual á las delgadas y á las gruesas; haciendo resaltar las bellas formas de las que adoptan estos trajes, propios para paseo de mañana y excursiones campestres.

Varias son las suscriptoras que han tenido á bien suplicarnos demos á conocer algunos modelos de *toilettes* infantiles y accediendo á sus justificados ruegos ya hemos encargado la ejecución de los dibujos y clichés para reproducir en breve las mas modernas creaciones destinadas á embellecer los angelicales cuerpos de las que con el tiempo serán modelos de distinción y elegancia.

Angelita.

La Previsora

DE PADRE DE FAMILIA Sociedad general mútua para la redención á mérito del servicio militar activo y con reglamento aprobado por el gobierno de S. M. DOMICILIADA EN SEVILLA, SAN ELOY, 36.

A los mozos de la quinta de 1893 les ha costado la redención este año:

Los inscritos como asociados *Protectores*, que depositaron 500 pesetas para la redención del servicio de la Península, 797'77 pesetas: se han ahorrado hasta las 1,500 ptas. 702'23.

Los inscritos como *Eventuales*, que depositaron 125 ptas. además de las 500 para la redención del servicio de Ultramar, 172'77 ptas.: se han ahorrado hasta las 1,500 pesetas 1,327'23.

Mozos inscritos en 1890	129
id. id. 1891	337
id. id. 1892	368
id. id. 1893	504

Las cifras que anteceden es el mejor elogio de esta asociación, y de su certeza puede entenderse todo el que lo desee, pues no son ilusorias.

De estos resultados, del reglamento, de todo cuanto se desee, dá datos el delegado de esta provincia D. Rafael Almazán y Martín, calle de S. Cristóbal, 7, el que admite imposiciones de una vez ó en plazos, desde ahora, para la redención los de mozos de la quinta de este año que se sorteará en Diciembre próximo.

NOTICIAS.

Le dicen á «El Diario». «Se halla en Madrid acompañando á su distinguida esposa el Sr. D. Lorenzo Pausa, que se hospeda en «La Perla Murciana».

El Sr. Pausa estará aquí tres ó cuatro días mas, con el fin de que su señora visite á su familia, irá á Segovia donde se detendrá 4 ó 5 días, saliendo enseguida para San Sebastián, en donde pasará los restantes días del mes de Agosto hasta primeros de Septiembre en que volverá á esa capital.»

El almacén de vinos de los Sres. Ripoll, de Jumilla, sito á media legua de aquella villa, ardió en la noche del 30, quedando de él solo las paredes carbonizadas, ignorándose la causa que produjo el incendio.

Debido contribuir al incremento del fuego el estar almacenadas en las bodegas cuatro ó cinco pipas de alcohol.

Nuestro amigo D. Teodoro Danio se halla enfermo en el campo. Le deseamos pronta y cabal mejoría.

Los diarios de Granada del 30 y 31 traen largas reseñas y elogios inusitados á nuestro paisano el Sr. Diaz de Mendoza, con motivo de las dos primeras funciones en que allí se ha dado á conocer, que son *Mariana* y *La de San Quintín*.

También alcanzan los aplausos á la primera actriz y hasta el resto de la compañía que dirige nuestro amigo, á quien felicitamos por este nuevo triunfo en esa capital muy competente, porque allí se ve todo lo notable en el arte, con frecuencia.

Ha salido para Madrid acompañado de su señora é hijos nuestro particular amigo D. Pedro Muñoz y Pedrera.

CORREO DE MADRID

2 Agosto del 94.

DOS PANAMÁS

Bajo este título se repartió anoche y se repartirá hoy en Madrid una hoja, firmada por el diputado a Cortes D. José Manteca, en la cual se denuncian hechos gravísimos, y se hace extensa y detallada historia de una de las mayores iniquidades, de una de las mayores vergüenzas.

La inmoralidad llegando hasta lo inconcebible; los poderosos doblando la espalda de la ley, comprando las conciencias de jueces y tribunales.

La historia es por demás interesante y sentimos que la falta de espacio nos impida darla a conocer a nuestros lectores.

En ella encontrarían Bancos que se constituyen sin capitales, a los que acuden la ambición de una parte, la deliberada exportación y de otra la buena fé que entrega su fortuna para desvanecerse entre las brumas de negocios ilegales: verían después una sociedad ferroviaria con grandes proyectos, con excitantes empresas que atraen a los incautos y las obras no se construyen jamás. Luego la inmoralidad en todo su apogeo; capitales que desaparecen como por ensalmo, una contienda judicial que dura años y años, por que los poderosos detienen el cumplimiento de la ley; conciencias y voluntades que se venden, concupiscencias, chanchullos, agios, vergüenzas; las víctimas, reclamando en vano un día y otro lo que legítimamente les pertenece y gozando los autores de la más repugnante impunidad; los tribunales juguete de expoliadores; las influencias políticas vendiendo su protección a la más escandalosa de las inmoralidades, llevando su letal veneno al seno del poder judicial, que se dice libre, recto e independiente. He aquí un pálido reflejo del cuadro tristísimo que somete al fallo de la opinión pública el Sr. Manteca, aceptando con varonil entereza las consecuencias y las persecuciones que espera «del odio de los que, debiendo mantener recta la vara de la justicia, sin inclinarse a un lado, ni de otro, la convierten en flexible junco» y del omnipotente poder de los enriquecidos por expoliaciones escandalosas.

Por hoy vamos a limitarnos a estampar aquí un par de párrafos en los que se sostiene por el Sr. Manteca una afirmación gravísima:

«Y el Panamá aparece con caracteres no menos odiosos y repugnantes que el Panamá francés: allí como aquí resultan explotadores y explotados, inocentes y culpables, víctimas y verdugos, con la diferencia de que allí han ido a presidio muchas personas y personajes, incluso un exministro, y aquí, hasta la hora presente, no ha ido nadie ni ha habido un fiscal, que cumpliendo con su deber, acuse, ni un juez que, cumpliendo también con el suyo, dicte un auto de procesamiento. Esta es la diferencia que en materias de justicia existe entre Francia y España. ¿En qué país se hallan más garantidos los derechos y los intereses de los ciudadanos?»

Seguramente que con lo que queda escrito no ha podido ver el lector, en forma clara y concreta, cómo se administra justicia en la ciudad de Valencia; pero con lo que ahora leerá me propongo demostrar, y demostrado quedará, que aquellos funcionarios, como jueces, ministro fiscal y magistrados, ó están influidos por personajes políticos y por semejante influencia faltan a sabiendas a sus obligaciones, ó que no entienden bien y, por consecuencia de ello, que aplican mal las leyes, hasta el punto de que muchas veces dan lugar a que se sospeche y aun se crea y afirme que carecen de ojos en la cara ó que tienen el entendimiento al revés.»

EL CRUCERO «VIZCAYA»

Las pruebas que hoy en Bilbao verificará el Vizcaya serán las siguientes:

Saldrá durante la marea de las dos de la tarde. Iniciará las pruebas de tiro forzado y hará tiro natural, recorriendo cuatro veces la base media, dos en un sentido y otras dos en el contrario. Después se registrará el número de revelaciones efectuadas durante las seis horas, y el cociente que resulte indicará el número de millas que recorre en ese tiempo. Deduciendo la velocidad por hora, se cree que el buque andará más de 18 millas, que constaban en el contrato, y a tiro forzado 20 millas 25 centésimas.

La prueba inmediata consistirá en ver el carbón que consume la máquina seis veces la base y deducir el que consumirá, andando 10 millas. Después navegará con una hélice durante una hora, creyéndose que recorrerá 10 millas.

A continuación cambiará la marcha la máquina a toda velocidad, volviendo atrás rápidamente.

Como pruebas secundarias, el Vizcaya evolucionará en el espacio comprendido entre los cables Millano y Machiaco.

La distancia de la base se ha señalado con dos postes en una milla. Se ha prohibido que vaya en el buque toda persona extraña a los trabajos, negándose hasta el permiso solicitado por la Diputación provincial.

Anteanoche se celebró en el círculo integrista de Pamplona una velada política en honor del Sr. Nocedal, el cual pronunció un discurso, cuyo punto principal fué la unión entre él y sus antiguos amigos los carlistas.

La manera de conseguirlo ya lo hemos dicho extensamente en nuestra Memoria del año 91 y en varios Boletines de la Estación.

Precisamente después de nuestro viaje de estudio por los departamentos de Alpes Marítimos y Bocas del Ródano, cuyos aceites se consideran los primeros de Europa por su suavidad, aroma y finura, y de haber visto que en las muchas casas de coupage y filtración allí establecidas, verdaderas refinerías de nuestros productos, entraban los aceites españoles al pre-

Dedicó la primera parte de su discurso a defender los fueros navarros, negando al paso que Castilla sea enemiga del fuerismo.

Definiendo su programa político dijo que el integrismo ha cambiado de bandera, y el manifiesto de Burgos ha dejado de ser su programa sustituyéndolo el discurso pronunciado por León XIII a los peregrinos españoles.

Sostuvo la necesidad de la unión de todos los católicos contra el anarquismo, aunque tengan ideas políticas distintas, para defender los intereses comunes.

Refiriéndose al carlismo dijo que sus adeptos no pueden responder del triunfo próximo ni remoto de sus ideales, y que no teniendo, por tanto, ningún fin práctico, no deben combatir fundándose en igual razón, al integrismo.

Cuanto a su unión con otros católicos no carlistas, los de Pidal, declaró que no se une a ellos porque esto equivaldría a dejar su dignidad política y personal en un estercolero.

Terminó haciendo votos porque vuelvan a restaurarse el derecho cristiano en España, y fué aplaudido extraordinariamente.

Los carlistas de Pamplona califican duramente la conducta del Sr. Nocedal.

ESTACION ENOTÉCNICA

DE

ESPAÑA EN CETTE

BOLETÍN SEMANAL

El creciente y progresivo descenso que va experimentando la exportación de nuestros aceites, viene preocupando, y con razón, a los hombres pensadores y a buena parte de la prensa agrícola y política.

Cuanto aceites españoles vienen a Francia, salvo si son rematadamente malos, encuentran fácil y segura colocación, y entiéndase que no hablamos de las clases selectas que pueden competir con las mejores de Francia e Italia; nos referimos simplemente a las ordinarias que no tengan resabio determinado que las imposibilite para los usos domésticos.

Si, pues, todo el aceite que España puede enviar a esta nación, y más todavía, se estima en lo que vale, ya que los precios resultan todo lo remuneradores que pueden desearse, ¿a qué obedece que nuestra exportación respecto a iguales meses del año anterior haya disminuido en más de tres millones de kilos, y lo que es peor, lo haya ganado en la misma proporción Italia? La contestación es bien fácil: esto se debe única y exclusivamente a que por desidia ó otras causas no exportamos lo que sería menester.

Se nos objetará que Italia elabora mejor y que quizá ha poco aceite disponible en España. A lo primero respondemos que es una verdad, aunque nosotros tenemos clases tan buenas ó mejores que las suyas, y que por eso exporta y vende a mayor precio que nosotros, no obstante la aplicación de la tarifa más del doble en igualdad de tiempo. A lo segundo debemos decir que a juzgar por lo que escriben nuestras revistas de mercados no andan los aceites muy escasos en la Península, con la feliz expectativa de una buena y próxima cosecha, y que las cotizaciones, reinantes en los principales centros franceses, lejos de ser más bajas que el año último, resultan hoy favorecidas por los cambios.

No existe, pues, razón plausible para el terrible decrecimiento en la exportación de nuestra segunda riqueza agrícola, como no sea la falta de iniciativa y el abandono en perseguir legítimas ganancias y las pocas ganas de conservar un mercado de la importancia del de Francia, contestándonos, gracias a nuestro carácter apático, con vivir de los limitadísimos horizontes de nuestras comarcas.

Cuán contraproducente es esa especie de suicidio comercial, lo hemos dicho y repetido hasta la saciedad en boletines y memorias.

Sólo cuando Italia habrá completado su obra cuando Turquía, Grecia y las colonias francesas de la costa africana, que cada día recolectan mayor cantidad de aceites, habrán sustituido la escasa exportación española y nos encontraremos con exuberancia de aceites, entonces y sólo entonces deploraremos nuestra desidia y abandono; como si con lamentos pudiera recuperarse el tiempo perdido y sabiamente aprovecharlo por otros.

No podemos menos de confesar que en muchas provincias de España la elaboración de los aceites es defectuosa, tanto por lo que toca al cultivo del árbol, como por lo que hace a la recolección, conserva y molienda del fruto y reposición y filtración de los aceites, naciendo de ahí la diferencia de precios que alcanzan los nuestros con relación a las calidades superiores de Francia e Italia; pero esto, más bien que desanimación, debería estimularnos, a la manera de lo que han hecho las fábricas perfeccionadas de Cataluña, Valencia y Andalucía, cuyos productos son muy apreciados, no solamente en Francia, sino en América y otras naciones, a corregir todos los defectos que se oponen a la obtención de buenas aceites y en su consecuencia a la elevación de precios.

La manera de conseguirlo ya lo hemos dicho extensamente en nuestra Memoria del año 91 y en varios Boletines de la Estación.

Precisamente después de nuestro viaje de estudio por los departamentos de Alpes Marítimos y Bocas del Ródano, cuyos aceites se consideran los primeros de Europa por su suavidad, aroma y finura, y de haber visto que en las muchas casas de coupage y filtración allí establecidas, verdaderas refinerías de nuestros productos, entraban los aceites españoles al pre-

cio de 80 ó 90 francos los 100 kilos, para salir poco después, como por arte diabólico, y quizá para nuestra misma Península, eso sí, transformados y con envase elegante y pulcro y como a marca legítima francesa a doble precio, es cuando comprendimos la facilidad y necesidad de elaborar en España aceites superiores y que nada tuvieran que envidiar a las marcas más acreditadas del mundo.

Nos quedan todavía algunos ejemplares de la segunda edición de la citada memoria que ponemos a la disposición de quien los solicite, así como cuantos datos puedan ser de utilidad para nuestro comercio aceitero, pues es tanta la importancia y trascendencia que conceleemos a esta cuestión, que no titubaremos en insistir de nuevo de seguros que con ello cumplimos con nuestro deber y prestamos en la medida de nuestras fuerzas, un servicio a la nación.

Véase ahora la exportación de nuestros productos agrícolas a Francia, durante el mes de Junio próximo pasado.

Durante el finido Junio, España ha enviado a Francia por las diferentes Aduanas de la República, 163.838 hectolitros de vinos ordinarios y 12.021 de licor, que suman en conjunto hectolitros 275.859. De éstos han ido al consumo francés 127.968 que, unidos a los 1.182.349 llegados los cinco primeros meses, suman hectolitros 1.310.318, valorados en 43.586.000 francos.

En igual mes de 1893, nuestra exportación fué de 267.434 hectolitros, lo que hace una diferencia en contra de Junio, de 1894 de 91.575 hectolitros. Italia, durante el citado mes de este año, ha exportado 5.326 hectolitros, contra 17.975 que envió en igual mes de 1893.

En el mismo espacio de tiempo Argelia ha exportado a Francia 185.229 hectolitros de vinos, Portugal 145, Túnez 2.854 y otros países (ordinarios y de licor) 14.773 hectolitros.

La exportación de nuestras frutas ha alcanzado en el mencionado Junio del 94 la cantidad de 2.283.400 kilogramos, que unidos a los treinta y tres millones setecientos cuarenta mil, llegados los cinco primeros meses del año, suman 36.023.400 kilogramos, valorados en 10.027.000 francos. El mismo mes del 93 exportamos 943.600 kilogramos, con lo cual resulta una diferencia a favor de Junio de este año de 1.339.800 kilogramos.

Durante el mes de Junio próximo pasado han llegado de nuestra nación 181.800 kilogramos de aceite y se han librado al consumo 119.700 que, unidos a los 1.993.900 de los cinco pasados meses, suman 2.113.600 kilogramos, cuyo valor se estima en 1.793.000 francos. En igual tiempo ó sea de Enero a Junio, ambos inclusive, de 1893, nuestra exportación fué 5.839.400 kilogramos ó sean 3.725.800 kilos en contra de los seis primeros meses de 1894. En Junio de 1892, nosotros exportamos 577.700 kilogramos, lo que resulta una diferencia en menos para el mes de Junio de este año de 445.900 kilogramos. Italia, durante el mismo mes, ha exportado a Francia 1.458.300 kilogramos contra 885.100 que envió en 1893.

En legumbres hemos exportado durante el sexto mes de este año 211.300 kilogramos que unidos a los 1.466.400 llegados los cinco pasados meses suman 1.677.700 kilogramos que se valoran en 674.000 francos contra 227.996 kilogramos que enviamos en 1893.

El valor total de la exportación española a Francia durante los seis primeros meses del año actual, siempre según las estadísticas francesas, es de 98.010.000 francos y la de esta nación a nuestro país se ha elevado, según su manera de calcular, a 51.948.000 francos, resultando un beneficio a nuestro favor de 49.062.000 francos.

Desde el 1.º al 30 de Junio, ambos inclusive, han venido por el puerto de Certe 19.225 hectolitros de vinos ordinarios y 2.025 de licor, habiendo pasado al consumo 23.134 hectolitros.

GUERRA EN MINDANAO

La última victoria.

La Correspondencia Militar ha publicado interesantes detalles de la última batalla, tomados de un extenso telegrama recibido en Madrid.

Son los siguientes:

«Conociendo el general González Parrado que los moros únicamente atacan valiéndose de la emboscada ó de la superioridad del número, dividió la fuerza de su mando en cuatro columnas, apostó tres en sitio conveniente y lanzó la última al punto en que confidencialmente supo hallábase ocultos los enemigos en espera de atacar, valiéndose de la traición.»

Los cálculos del Sr. González Parrado no resultaron fallidos.

Al desfilar la columna compuesta de dos compañías—por el sitio en que tenían preparada la emboscada, cerca de ochocientos moros lanzáronse sobre nuestros valientes soldados, quienes se defendieron con verdadera bizarría, conteniendo aquella formidable avalancha de salvajes.

En aquel instante, dos de las columnas preparadas de antemano atacaron a la bayoneta sobre el grueso de la morisma.

La victoria se decidió por nosotros desde aquel momento; pero trescientos moros más—que se sumaron a los ochocientos que atacaron primeramente—acometieron el lado débil de nuestra fuerza, haciendo la lucha más encarnizada.

A partir de este momento los soldados hicieron uso de la bayoneta, causando a los moros destrozos considerables. La lucha con arma blanca se generalizó.

Entonces cargó de improviso la cuarta columna, decidiendo por completo la victoria en nuestro favor.

Se consigna que durante la lucha los gritos de viva España y viva la Reina no se interrumpieron un momento a pesar de lo encarnizado del combate.

En el telegrama particular, se consigna también que hubo hechos de valor personal verdaderamente heroicos, tanto por parte de los jefes y oficiales como por parte de las clases de tropa.

Se hacen subir las pérdidas de los moros, entre muertos y heridos, a 400 hombres, y las nuestras a las que consigna el telegrama oficial que ya publicamos, y a 15 contusos.

También ocho ó diez moros cayeron prisioneros.

La victoria no pudo ser más completa. Los pormenores que dejamos consignados patentizan, más aún que el telegrama oficial, la brillante victoria de nuestras tropas.

ESTADO DEL CARTUJANO

Sigue mejorando Cándido Carmona.

El reputado doctor Castillo tiene fundadas esperanzas en la pronta curación del herido.

La novia del «Cartujano» virtuosa y hermosísima joven del barrio de Triana, de dieciocho años de edad, llamada Reyes Pamiá y Espejo, se halla en cama desde que tuvo noticias de la cogida de Cándido por el primer telegrama que llegó a Sevilla.

Hace algunos meses habían proyectado el matrimonio para el fin de la temporada, y tienen relaciones desde hace diez años.

POR LLEGAR PRONTO

Las autoridades intervinieron anoche en un suceso acaecido en una casa que habitaban D. M. S. y su esposa doña A. N.

Parece que al entrar aquél en su cuarto, vió con sorpresa que otro caballero que se encontraba oculto bajo una cama, salía a todo correr, y saltando de cuatro en cuatro los peldaños de la escalera, desapareció en la calle.

El Sr. S. no consiguió conocer al fugitivo, y por más que interrogó a su esposa no consiguió que ésta le aclarase las dudas que abrigaba. Luego el marido se presentó en la delegación de vigilancia para hacer la correspondiente denuncia.

El asunto pasó al juzgado. Parece que el Sr. S. fué anoche a su domicilio antes de la hora a que tenía por costumbre, y de ahí la sorpresa que experimentó con aquel desagradable encuentro.

EL ESTIO

Desde niños se nos representaba esta época del año como la más agradable, la de menos ocupaciones, la de más libertad para hacer cuanto a mientes nos viniera, la que menos deberes nos imponía, la que, en una palabra, no nos señalaba deber penoso que cumplir, por lo que de imposición tiene, permitiéndonos entregarnos con deleite al oficio de los españoles a la holganza.

En aquellos años no se nos ocurría que el placer del estudiante pudiera ser el del doctor, el del diplomático, el del político, el del chismoso, porque hasta los que sólo ocupan su vida en meter sillas y sacar taastos de la cosa pública, parece que en esta época y sobre todo en este año, se han dedicado por completo al descanso, permitiendo a la vez que descansan los que de la política viven.

Ni aun las próximas elecciones provinciales logran avivar la curiosidad de nadie, ni dar la nota de interés que en el vehículo prensa suele despertar el de sus lectores.

El activo reporter, el inquieto noticiero, objeto en otras épocas del asedio general en tertulias, cafés y teatros, pasa hoy las tardes en Recoletos y las noches en el Buen Retiro taciturno, inclinada la cabeza, cual pájaro americano residente en la Siberia, sin amigos que le distraigan con preguntas y sin que ninguna de las vulgaridades que le rodean consigan sacarle de su aburrimiento.

Y así, como vive el reporter, helado en pleno Estio, vive la prensa política de este Madrid desierto.

en la estación del año más hermoso,

como dijo el poeta. La Correspondencia, agradecida sin duda a la calma de la estación, (ó a falta de otro asunto) encabeza su número esa noche con el siguiente histórico encomiástico artículo al mes de Agosto, que reproducimos con gusto, seguros de que nuestros lectores preferirán estos instructivos recreos a las más ingeniosas invenciones, que si por lo de ingeniosas podrían pasar, por lo de invenciones no se acogen bien entre las gentes serias.

AGOSTO

Era el mes de Agosto. Se consagraba a Ceres porque en este mes se recogen las mieses.

Cobrado el fruto y suspendida la siembra hasta las primeras aguas, no es el sol quien esteriliza la tierra; es la tierra la que no está preparada para seguir germinando y floreciendo.

Representábase este mes en un joven coronado de espigas, con un cesto lleno de frutas al brazo, una hoz en la mano y una víctima detrás. No habría dificultad para representarlo ahora de la misma manera. La víctima podría ser cualquier transeunte de los que pasan y repasan la Puerta del Sol en las horas medias del día.

En este mes se incendió, hace más de doscientos años, la plaza Mayor de Madrid, y arrieron casi todas las casas.

Hace cuatro siglos próximamente que salió Colón el 3 de Agosto, con las carabelas, del puerto de Palos... Está muy cerca el centenario y a la vista cuanto se ha escrito del mismo asunto para que no sean lícitas otras noticias ni más palabras.

En esta mes se ganó la batalla de San Quintín. Mandaba en jefe como primer general los

INTEGROS Y CARLISTAS

Anteanoche se celebró en el círculo integrista de Pamplona una velada política en honor del Sr. Nocedal, el cual pronunció un discurso, cuyo punto principal fué la unión entre él y sus antiguos amigos los carlistas.

Madrid
Recomiendo

ejércitos españoles, Emmanuel Filiberto de Saboya. En conmemoración del triunfo puso Felipe II la primera piedra del Monasterio de El Escorial. —En Milán hay una estatua ecuestre de Filiberto de Saboya: el general ha soltado las riendas, con la mano izquierda sujeta la vaina de la espada, con la derecha mete el acero en su funda, y preguntando ante aquel monumento uno de los romeros de las últimas peregrinaciones acerca de lo que allí hacía el general, contestó resultadamente: —Envainársela.

En Agosto mandó arrojar Fernando IV de Castilla, por la Peña de Martos a los Carvajales, que ante Dios le emplazaron para que respondiese su iniquidad.

En Agosto tomó Hernán Cortés a Méjico. Murió Lope de Vega.

Murió también en este mes Federico de Prusia, que dejó organizado un ejército de 200.000 hombres y lleno de monedas el Tesoro. Aquel hombre grande era de pequeña estatura, extravagante en sus costumbres privadas y desaliñado en el vestir; pero estaba dotado de grandísima energía y de un talento extraordinario, que fué su primera cualidad y su mérito sobresaliente.

En el siglo XVI celebró el Ayuntamiento de Madrid su primera sesión en su misma casa actual de la plaza de la Villa.

Y se fundó la Compañía de Jesús.

En Agosto de 1769 nació Napoleón en Córcega. Era oriundo de una familia balear.

En Agosto de 1839 firmaron Espartero y Maroto el convenio de Vergara. La mesa sobre la cual se extendió y las sillas en que se sentaron, cojas y desvenecijadas, están en el museo de Artillería.

En Agosto deben celebrarse los casamientos, según una leyenda provenzal, porque este mes es de buen agüero.

Siempre que llueva en Agosto lloverá miel y buen mosto.

Este es, por último, el mes de la Asunción de la Virgen, que un viernes, á las tres de la tarde, subió al cielo á los setenta y dos años.

En este mes, y durante el sitio de Zaragoza, cuéntase que hecha la intimación por el Estado mayor francés, al general Palafox para que accediera al fin del sitio de Zaragoza con estas dos condiciones: Paz y capitulación, y contestó el héroe: —Guerra y cuchillo.

Extranjero.

China y Japón.

Combate en el mar.

Según noticias de París se confirman por varios conductos el nuevo y encarnizado combate entre las escuadras japonesa y china.

Esta última ha sufrido la pérdida de tres de sus buques, capturados dos de ellos por el enemigo y echado á pique el tercero, que era el mayor de la marina del Celeste Imperio.

Agitación en China.

Según despachos de Washington, en China se nota mucha agitación contra los cristianos. Dicen que una iglesia americana ha sido destruída y muertas muchas de las personas que se encontraban dentro del templo.

Combate por tierra.—Envió de refuerzos. Comunican de Londres, según un despacho de Shanghai, que las tropas japonesas atacaron la posición china de Yachan, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

Añade que han sido enviados refuerzos considerables para renovar el ataque.

Rumores de gravedad.

Corre con mucha insistencia el rumor de que el Japón ha notificado á las potencias la declaración del estado de guerra con China.

Estados Unidos

Las tarifas de aduanas

Los representantes del Senado de Washington en la Comisión mixta sobre el bill de reformas en las tarifas de Aduanas han hecho algunas concesiones.

Los individuos de la Cámara de Diputados que forman parte de dicha Comisión siguen mostrándose intransigentes.

Italia.

Se levanta el estado de sitio.

Noticias recibidas de Roma anuncian que el rey Humberto ha firmado un decreto levantando el estado de sitio de la isla de Sicilia.

Decreto pontificio.

El Pontífice, de Roma, publicó un decreto pontificio concediendo á los obispos libertad para la compra de libros litúrgicos.

Francia

El proceso de Carnot.

Hoy definitivamente empezará la vista ante el Jurado del proceso de Carnot, asesino de Napoleón III.

Presidirá el Tribunal M. Bréguet.

El preso será trasladado de madrugada al Palacio de Justicia para evitar los insultos y excesos motivados por la excitación de la muchedumbre.

Tribunales

ROBO DE TAPICES.

En la sala segunda de vacaciones se vio ayer la causa seguida contra nueve individuos por el robo de tapices valorados en 25.000 pesetas que se llevó á cabo el día 26 de Septiembre de 1888, en casa de D. Pedro Bochs, calle de la Almudena, núm. 3.

De los nueve procesados, siete están declarados en rebeldía y únicamente han ocupado hoy

el banquillo Eleuterio Pavón y Valentín Pascual, los cuales han negado su participación en el hecho de autos, haciendo además el primero una extensa relación de su viaje á New York, donde fué detenido por el cónsul español.

La prueba, tanto testifical como documental, ha sido muy extensa, y después de practicada, se ha suspendido el juicio para hoy.

Noticias

Un vecino de Gurlezo ha presentado á la comandancia de Marina el proyecto de un parque vivero de langosta que desea construir en el sitio denominado de Arenillas, término municipal de Castro Urdiales.

Han sido nombrados por el ministerio de la Gobernación delegados de nuestro país en el Congreso de Higiene que se celebrará en Budapest el mes próximo, los doctores Montalvo y Jimeno.

Anteayer descargó sobre Teruel tan horrible tormenta, que el río Turiá ha subido dos metros sobre el nivel ordinario, habiéndose desbordado en algunos puntos.

Un accidente.

Ayer mañana ingresó en el Hospital de la Princesa, Valentín Calderón, habitante en una cochera de la casa núm. 9 de la calle de Martínez de la Rosa, quien había recibido dos pares de coces en la cabeza y muslo derecho, sufriendo la fractura de éste, al limpiar un caballo.

Comunican de La Granja, que con motivo del fallecimiento del archiduque Guillermo, la Infanta doña Isabel ha suspendido las diversiones que se hablan organizado, guardando luto riguroso por espacio de dos semanas y dos de alivio.

La colonia veraniega aumenta en el Real Sitio de día en día.

Telegrafían de Málaga diciendo que un horrible incendio ha destruído la casa en que se hallaba instalado el Colegio español.

Todo el material de enseñanza y todo el mobiliario ha sido pasto de las llamas.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

El fuego se inició á las dos de la madrugada de ayer y se ha extinguido bien entrado el día.

El día 8 se celebrará la inauguración de toda la línea del ferrocarril de Balmaseda á La Robla. Desde ese día se podrá hacer el viaje de Santander á Bilbao, saliendo en el ferrocarril del Norte y tomando en Mataporquera el de la nueva línea.

Ayuntamiento de Bilbao

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de Bilbao el concejal Sr. Leguina ha presentado la siguiente proposición verbal:

«Hallándose en San Sebastián una comisión del Ayuntamiento de Bilbao con objeto de cumplimentar á la reina, se aprovecha esta ocasión para enviar á la comisión referida un ejemplar del Código de los Fueros, que entregará á S. M. con encargo de que el rey tenga conocimiento de las leyes de estas provincias donde tiene su hogar, ahora que sobre todo se trata de la educación del rey.»

La proposición ha sido aprobada por unanimidad.

Hoy saldrá para San Sebastián una comisión portadora de los fueros.

En Manresa se han celebrado este año con gran ostentación las fiestas de San Ignacio.

Espérase en Málaga un vapor, en el que serán conducidos al Brasil muchos trabajadores del campo de Granada, Jaén y aquella capital.

Extraño contraste con las fiestas que en la misma se preparan!

El Alcalde interino Sr. Luxán ha librado ayer á la Diputación provincial, y el contador de esta ha hecho efectivas 15.000 pesetas por el presupuesto de Resultas, y 55.000 pesetas de la semana corriente.

Exportación en los Estados Unidos.

La exportación en los Estados Unidos ha ascendido durante Junio último á 57.471.945 pesos, habiendo sido el año anterior de 65.446.569 pesos.

En el año económico que terminó en Julio último, valió lo exportado 892.111.280 pesos, y en el ejercicio anterior 874.665.194 pesos.

En los doce meses terminados con Junio último, las exportaciones excedieron á las importaciones en 237.275.407 pesos.

En Junio próximo pasado las exportaciones de oro excedieron en 22.433.593 pesos á las importaciones.

Horrible explosión

Telegramas recibidos esta madrugada de Córdoba anuncian haber ocurrido ayer tarde una terrible explosión en la fábrica de pólvora depósito de materias explosivas llamada San Andrés, distante media legua de la población y próxima al restaurant El Brillante.

Dícese que limpiaba la pólvora un operario de 16 años cuando ocurrió la explosión, quedando el muchacho carbonizado por completo.

La madre del operario al ver que su hijo cayó sin sentido, y desde que volvió en el parece sumida en un estado de absoluto delirio.

La trepidación del terreno se sintió á gran distancia.

La sociedad Económica de Santiago obsequio el martes con un banquete al diputado señor García Prieto, al que asistieron ochenta comensales.

A pesar de estar prohibidos los brindis, a final del banquete los pronunciaron extensos los Sres. Troncoso y Tejero para manifestar su gratitud al Sr. Montero Ríos por los grandes beneficios que á sus gestiones debe Galicia, y sobre todo Santiago.

El Sr. García Prieto, excitado por los anteriores y á impulsos de su estómago agradecido saltó también por lo de la prohibición, y modestamente dijo que recibía aquellos agasajos solo en representación del Sr. Montero Ríos.

En su nombre prometió incesante cooperación para el establecimiento en la Universidad de la facultad de ciencias y la inmediata terminación de la carretera de Curtis á Santa Comba Baia.

Se nota en Valencia un desfile general de cuantos veranean allí.

Los optimistas, aprovechando la coincidencia de esta emigración con la terminación de las fiestas, no la da importancia alguna, mientras que los pesimistas creen que más que á esto obedece á la presencia del cólera en Marsella.

Anoche reunió el gobernador á la junta de Sanidad con el fin de adoptar medidas de precaución, antes de que dicha autoridad venga á Madrid, donde se espera ad en breve, sin duda para recibir instrucciones electorales.

El día 12 tendrá lugar en Valencia la consagración del obispo preconizado de Coria, doctor D. Ramón París Mencheta.

El Ayuntamiento le apadrina, á cuyo efecto se han votado 10.000 pesetas.

Dicha corporación le regalará un riquísimo báculo.

También recibirá dos magníficos pectorales, un anillo y un bastón de mando de otras distinguidas personas.

Asistirán al solemne acto, además del cardenal Sr. Sancha, que actualmente se halla girando una visita pastoral en la diócesis, los obispos de Lérida, Mallorca y algún otro.

Con motivo de las próximas corridas de toros se nota en Cartagena gran afluencia de forasteros.

Las corridas tendrán lugar el sábado y domingo de esta semana, jugándose toros de Muruve y Saltillo, estoqueados por Guerra y Fuentes.

Esta mañana se ha caído una cueva mientras limpiaba la escalera, la portera de la casa número 26 de la calle de D. Ramón de la Cruz, llamada Rosa Montejano.

Regino Díaz Hidalgo se ha causado lesiones en una mano, que le fué cogida por una máquina de sacar agua.

En la Casa de Socorro del distrito de Palacio ha sido curada una niña de dieciocho meses, llamada Carmen Vadeque, que vivía en la calle de la Princesa, núm. 45.

Tenía varias heridas, cuyo origen se desconoce.

Ayer tarde ha sido conducida al juzgado de guardia una mujer que había vendido como suyos unos cuadros que no le pertenecían.

Dicen de San Sebastián que el músico mayor del regimiento de la Lealtad, ha retado al director de la banda municipal á que tome parte en el concurso de músicas que tendrá lugar en Palencia, proponiéndole una apuesta de 25.000 pesetas.

La comisión nombrada para dar dictámen sobre los bocetos presentados por el pintor señor Murial para el León de boca del teatro Real la forman los directores de Instrucción pública, Museo, Escuela Nacional de Música y Academia de Bellas Artes.

El periódico oficial de Lisboa ha publicado ayer un decreto concediendo al ministro de Estado de España Sr. Moret, la gran cruz de la Torre y la Espada.

Asalto de un barco inglés

Ayer ha regresado á Gibraltar el pailebot inglés *Mayer*, que salió el 26 para Melilla con cargamento de carbón.

El recién llegado buque ha participado á las autoridades inglesas que el día 28 saltó el viento en la costa del RÍO, inmediaciones del Peñón de la Gómera, alcanzándole un cárabo tripulado por 29 moros de Bocoys, los cuales abordaron al pailebot, maltrataron á los tripulantes, pisotearon el pabellón inglés y escupieron en los documentos que les presentaba el capitán, al cual no se llevaron, gracias á las súplicas de la tripulación. Los moros, antes de abandonar el barco, saqueáronlo, llevándose dinero y efectos.

Los tripulantes del pailebot son portugueses é italianos.

Los moros no se llevaron el pailebot, porque no les fué posible remolcarlo.

El gobernador de Cáceres, que se encontraba en Madrid, conferenció anoche con el ministro de la Gobernación, y hoy saldrá aquel funcionario para hacerse cargo de su destino.

El Sr. Luxán, alcalde interino, libró ayer á la Diputación provincial, y el contador de ésta ha hecho efectivas, 15.000 pesetas por el presupuesto de resultas y 55.000 de la semana corriente.

Han acudido á la autoridad judicial en la noche de ayer algunos artistas de los que trabajan en el Círculo de París, reclamando la intervención de la misma á fin de que les sean abonados sus sueldos por aquella Empresa.

Los citados artistas hablan acudido en la noche anterior al gobernador, el cual parece que no pudo hacer nada en el asunto por haberse declarado en quiebra los empresarios.

EL CÓLERA A LA PUERTA

Ni una sola nueva noticia sobre el cólera se ha recibido ayer de Marsella oficial ni particularmente.

En el ministerio de Estado no había anoche noticias de nuestro cónsul en Marsella; en el ministerio de la Gobernación se ignoraba el fundamento de la primera noticia de aquel agente consular, y por consiguiente, siguen en suspenso todas las precauciones tomadas para prevenirse á la invasión de aquella epidemia.

Esto se debe, sin duda, á que las autoridades francesas no cursan los despachos que se refieren á la epidemia.

El Dr. Veranes llegaría anoche á Marsella, y tan pronto como se haga cargo de la situación, escribirá al señor ministro de la Gobernación, que espera sus noticias para disponer ó no que el personal de las inspecciones médicas de la frontera salga para su destino.

Ultimas notas

Hemos oído asegurar que anoche se remitió á la sanción de S. M. los decretos de Guerra admitiendo la dimisión al general Bargés del cargo de comandante en jefe del 5.º cuerpo de ejército y nombrando paraemplazarle al señor Ahumada, que ha sido segundo cabo de la Capitanía General de Aragón.

También saldría ayer otro decreto de Guerra nombrando al Sr. Macías capitán general de Canarias.

Hoy se reunirá el Consejo de Instrucción pública para ocuparse de la reforma proyectada por el Sr. Groizard respecto de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

Comentóse ayer la noticia de que el señor Sagasta había desistido de su visita á Pamplona y San Sebastián, añadiendo algunos que obedecía esta determinación á los rumores llegados á oídos del Gobierno, de que al jefe de éste se le preparaba una ruidosa silba en ambas ciudades.

No sabemos si en estos comentarios tomaría parte la pasión política, pero así se dijo, y así lo consignamos.

Se dijo también ayer que los trabajos para realizar en París un empréstito, habían fracasado por completo.

Un barco inglés de tres palos ha sido saqueado por los rifeños de la kábila de Bocoys, no apoderándose del barco porque no podían remolcarlo.

Suponemos que los periódicos que hace dos ó tres días pedían poco menos que declarásemos la guerra al *infidel marroquí* por haber apresado éste un barco francés, repetirán ahora la canción.

No han de ser menos los ingleses que los franceses.

Temperatura.

(OBSERVACIONES DEL ÓPTICO SR. ARAMBURU)

8 mañana, 22º.
12 del día 32º.
4 de la tarde, 29º.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 31	DÍA 1º
Deuda perpét. al 4 0/0 int.....	68.75	68.75
Idem id. pequeños.....	71.20	70.25
Idem id. fin corriente.....	68.85	68.90
Idem id. fin próximo.....	68.85	69.00
Nuevas series G. y H.....	00.00	00.00
Deuda perpét. al 4 0/0 ext. (1891).....	78.90	78.95
Idem id. pequeños (1891).....	80.00	80.10
Nuevas series G. y H. (1891).....	00.00	00.00
Deuda al 4 por 0/0 amortizable.....	79.20	79.20
Idem pequeños.....	97.25	79.30
Billetes de Cuba (1888).....	110.50	110.50
Idem 1890, núms. 1.414.05.000.....	98.00	98.60
Idem del Banco hipotecario.....	00.00	00.00
Cédulas hipot. al 5 por 0/0.....	99.30	99.35
Idem al 4 0/0.....	00.00	00.00
Acciones Banco de España.....	384.00	385.00
Compañía de Tabacos.....	166.75	163.75
METALES PRECIOSOS		
Centenes antiguos.....	25.00	25.00
Idem nuevos.....	22.25	22.25
Oro antiguo.....	21.50	21.50
Plata.....	00.00	00.00
CAMBIO		
Londres, á la vista.....	00.00	00.00
Idem á 8 días vista.....	00.00	00.00
París, á la vista.....	00.00	22.30
Idem á 8 días vista.....	00.00	00.00

Bolsin de anoche

Madrid: 4 por 0/0: contado, 68,70.
Fin de mes, 68,80.
Próximo, 00,00.
Exterior, 00,00
Amortizable, 79,20.
Cubas, 110,55.
Banco de España, 384,50,
Tabacos, 163,75.
Barcelona, 68,50.
Interior, 00,00.
Paris 644,0.

Los la nueva casa para viajeros, en la calle de Fuencarral, 17 y 29, en donde estos encontrarán magníficas habitaciones y un buen trato.

«El Correo de la Noche»:
«A las dos de la madrugada de hoy han contraído los indisolubles lazos del matrimonio en la iglesia de S. Pedro, el laborioso y honrado dependiente de D. Gregorio Meseguer Rafael Pérez, con su antigua compañera Asunción Olivares, ambos de edad de 58 años.

Han sido apadrinados por D. Gregorio Meseguer y señora.
Ha asistido el acto como delegado del juez municipal nuestro particular amigo D. Manuel Cabanillas.

Con motivo del luto reciente de los señores de Meseguer, la boda ha sido celebrada entre familia.

El joven matrimonio se encuentra al servicio de dichos señores desde hace más de cuarenta años.»

Ha llegado a esta capital el Rvdo. Padre Arnaez, superior de los hermanos Lazaristas (S. Juan de Dios) en España.

Alójase en la Casa de Misericordia.
Motivan su visita asuntos referentes a la organización de las casas de beneficencia.

Le ha sido concedido un mes de licencia por hallarse enfermo, al Secretario de la Comisión de Evaluación de esta provincia D. Antonio Suárez Inclán.

Luz eléctrica

El sábado probablemente se inaugurará el alumbrado eléctrico en el paseo del Malecón.

Anteayer mañana en la plaza de San Pedro fue maltratada de palabra y obra la vecina de la calle de la Flor, Pascuala Fernández Camachos por Mariano Torralba.

El Juzgado municipal de San Juan entiende en el asunto.

Audiencia.

En la sección primera está señalado para hoy un juicio procedente del juzgado de Cieza contra Pascual Castillo, por amenazas.

En la sección segunda no hay señalado ningún juicio para hoy.

Por la superioridad han sido desestimados los recursos de alzada interpuestos por los mozos de esta capital Pedro Melero y Agustín García contra el acuerdo de la Comisión provincial que les declaró soldados sorteados.

Por maltratar a su madre y a su convecina Antonia Gómez ha sido detenido en Cieza por la guardia civil el joven José Martínez Angosto.

La guardia municipal denunció ayer a dos vendedores de carnes por pesar a su favor, y a dos chicos por bañarse en el río.

El pasado día de Santiago realizó nuestro estimado amigo el profesor de primera enseñanza de Lobosillo, D. Francisco Martínez García, su concertado enlace con la Srta. D. Dolores Sáez de la Ossa, cuyas bendiciones las recibieron los contrayentes en la iglesia de Ntra. Sra. de Las Maravillas de Los Martínez.

Felicitamos a la enamorada pareja por la realización de sus sueños dorados y nos alegraremos les duren tanto como les deseamos.

Nuestro antiguo amigo, y colaborador que fue en La Paz (que murciano no habrá honrado sus columnas), el capitán D. José Martínez Candela, ha sido nombrado secretario de la zona y Comandancia militar de esta plaza, por lo cual le felicitamos.

Anteayer fue conducido a la Corrección por las guardias municipales nocturnos de la parroquia de San Juan, Miguel Céspedes por haber causado una herida a una mujer entendida por la Morena Trinidad.

El hecho tuvo origen en la calle de la Gloria.

Las oficinas de la Comisión principal de Ventas de la provincia han quedado establecidas desde hoy en el entresuelo de la Delegación de Hacienda, donde estaba instalado anteriormente el Giro-Mutuo.

Al cerrar este número recibimos un escrito de nuestro querido amigo D. Juan López Parra, acerca de las láminas del Ayuntamiento de Mula, el cual publicaremos mañana.

Ayer, primer día de baja para Cartagena, fueron contadísimos, muy escasos, los billetes que se expendieron en esta estación. De seguro que solo visitarán a Cartagena, las familias pudientes que van siempre sin esperar a estas gracias de la compañía, y los muy alicionados a los toros que el sábado y domingo se decidan a ir.

Artistas murcianos.

En la Exposición de Bellas Artes de Alicante han sido premiados D. J. S. Lajarín, de Aljucer, por su cuadro «Un rincón de la huerta de Murcia»; D. Obdulio Miralles, de Totana, por «Una cibeza

de estudio», y D. José Giménez Arroniz, de Murcia, por su «Estudio de friso en yeso».

MATADERO.—Reses reconocidas y sacrificadas en el día de ayer:

5 Terneras, 26 Machos, 9 Cabras, 15 Corderos, 2 Carneros y 2 Vacas.

PESCADERIA.—Clase del pescado reconocido y expendido ayer:

Boquerón.

ULTIMA HORA

Telégramas.

Madrid 3, 1 y 45 m.

Se ha dado un caso de cólera en el Maestrí de Holanda.

El Dr. Veranes llegó a Marsella y visitará los hospitales.

El Gobierno continúa sin noticias del cólera de Marsella.

El Gobierno del Japón retiró su legación de Pequin.

En la vista de la causa de Caserío, este se mostró muy cínico; no ocurrió incidente alguno.

La política sigue encalmada.
Hay escasez de noticias de interés.

Perpén

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY

La Invencción de s. Esteban proto-mártir.

VELA Y ALUMBRADO.

En S. Nicolás p. D. Antonio Riquelme Arce.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días 5 ctmos. línea, por tres ó más 3 ctmos.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del por ocho a una columna. Reclamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja un 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS

ANUNCIOS DE DEFUNCION O FUNERAL
A una columna 5 pts. en la 1.ª 3 en la 3.ª
A dos columnas apaisadas 10 " 7 "
Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se baja el 25 por 100.—Gratis á los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

Compañía Colonial.

TAPIOCA, TÉS
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

DEPÓSITO GENERAL

CALLE MAYOR, 18 Y 20
MADRID

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCROFULA, TISIS, &c., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTITION.

Barcelona: Casa de su autor Dr. Klein, Escudillers, 82, bajo.
Murcia: Farmacia de Moreno López, plaza de Camachos; López Gómez (don Manuel, plaza de Sta. Eulalia, y Martínez Albacete, Platería.

REVALENTA ARÁBIGA
Se vende en latas de varios tamaños, calle de San Cristóbal, 7, en Murcia.

LA CABEZA REGENERADA POR EL ACEITE SEIREP

CONJUGOS DE SANDALO

Reproduce, en realidad, el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, lo conserva el color natural y aun se lo devuelve cuando cae, si se usa con constancia; lo limpia y le embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezones, y bajo sudación ebanética desaparecen los olores de cabeza, jaquecas, neuralgias, mareos, pesadez, vapores, vahidos y accidentes nerviosos.

Ultimo y portentoso descubrimiento. Especifico soberano de reconocida eficacia en sus múltiples aplicaciones.

Frascos de diferentes tamaños y precios, calle de San Cristóbal, 7, Murcia.

En el consiguiente descubierto es una Fris (Crisis) (Crisis)

JARABE Y PASTA DE PINO DE AUSTRIA

REMEDIOS SIN IGUAL
CONTRA MALES DE GARGANTA, TOS, CONSTIPADOS, GRIPA, CATARR, COQUELUCHE

Depósito en: Farmacia TALLON, 49, Avenida d'Antin, PARIS

EL AGUILA GRAN CASA PARA VIAJEROS SEGOVIA

Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina sembrada. Situación de primer orden en la plaza, al lado del Ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias, Especialidad económica para viajeros de comercio. A los señores viajeros que arriben por telégrafo, les esperará en la estación un empleado de la casa. Servicio de carruajes a la estación y a los pueblos de la provincia.

La Moda Elegante

periódico especial de señoras y señoritas,
INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA

Sale a luz los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes, constando cada uno de sus números de doce páginas, con selectos grabados de modas y labores; artísticos figurines iluminados, patrones trazados al tamaño natural, para trajes, abrigos, etc.; hojas de dibujos para bordados, novelas, crónicas de teatros y salones, poesías, escogidas piezas de música, etc.

PRECIOS DE SUSCRICION

PRIMERA EDICION.—48 figurines iluminados.—Seis ó mas figurines extraordinarios de novedades parisienses.—40 ó mas suplementos con patrones trazados al tamaño natural, dibujos para toda clase de bordados y labores, ó selectas piezas de música.—Un año 40 pesetas, seis meses 21, tres meses 11

SEGUNDA EDICION.—24 figurines iluminados.—30 suplementos con patrones trazados al tamaño natural, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 24 pesetas, seis meses 12, tres meses 6

TERCERA EDICION.—12 figurines iluminados.—24 suplementos con patrones trazados al tamaño natural, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 18 pesetas, seis meses 9, tres meses 5

CUARTA EDICION.—Sin figurines iluminados.—24 suplementos con patrones trazados al tamaño natural, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 14 pesetas, seis meses 7, tres meses 4

La administración, A la calle 23, Madrid, facilita gratis un número de muestra, tanto de «La Moda Elegante Ilustrada» como de «La Ilustración Española y Americana», á las personas que deseen conocer estas publicaciones.

Se suscribe en Murcia, calle de San Cristóbal, 7.

LA UNIVERSAL. AGENCIA DE NEGOCIOS Y PROPAGANDA

Director: D. Casto S. Plazuelos

Abogado: D. Ricardo Barca Lorente

Cobro de créditos sin anticipos de los acreedores.—Compra, venta administración é hipotecas de fincas, dentro y fuera de Madrid.—Colocación de capitales.—Gestión de toda clase de asuntos civiles, eclesiásticos, militares y mercantiles.—Reclamaciones á ferrocarriles.—Propaganda y exhibición de artefactos, generos y productos comerciales, industriales, y fabriles, nacionales y extranjeros.—Representaciones.—Comisiones.

Madrid.—Costanilla de los Messemparados, 3.

FLORES DEL CIELO

POR PILAR PASCUAL DE SANJUAN.

Los Sacramentos

El Decálogo

El Credo

El Padre nuestro

La Salve

explicados á los niños con imágenes y con la aprobación de la autoridad eclesiástica.

Se venden á 50 céntimos, calle de San Cristóbal, 7.

SINAPISMO RIGOLLOT

Contra las Congestionos, Dolores, Resfriados, Influenza, etc.

INDISPENSABLE EN TODAS LAS FAMILIAS

Se vende en cajas de lata de 10 hojas, en todas las Farmacias del mundo.

Exigir en cada caja el nombre y las señas del inventor, P. Rigolot, 24, Av. Victoria, Paris

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que precede Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Madrid; varias Corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben, reconocidas por sus ventajas sobre sus emulsiões. Frasco 14 rs.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pizá, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se suscribe por correo anticipando su valor.

Depósito en Murcia: Farmacia de San Bartolomé.

SOLUCION PAUTAUBERGE

al CLORHIDRO-FOSFATO de CAL CREOSOTADO

la consideran como el remedio más seguro y eficaz contra las

ENFERMEDADES DEL PECHO

TISIS, BRONQUITIS CRÓNICAS, TOSAS ANTIGUAS Y PERTINACES, DENGUE

Las Cápsulas Pautauberge se emplean en los mismos casos y convienen á las personas que no quieren tomar la creosota bajo la forma de solución.

La casa de L. Pautauberge & Co., 22, rue Jules César, Paris, y las principales boticas.